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Résumé

L’Algérie comme d'autres pays en développement, a introduit dans ces deux dernieres décennies
des changements dans I'approche économique ; d'une économie planifiée vers une économie
libérale. Ce papier analyse la relation a long terme entre la croissance économique et certains de
ses déterminants macroéconomiques visés par la loi d’avril 1990.Aussi, il éstime le modéle a
correction d'erreur a partir de séries temporelles annuelles couvrant la période (1970-2010).
L'étude affirme qu'une augmentation du degré de la libéralisation financiere d 'une unité, réduit
la croissance économique en Algérie; alors qu’une augmentation du degré de ['ouverture
commerciale d’une unité permet d’augmenter le niveau de la croissance économique.

Mots clés: Libéralisation financiére, ouverture commerciale, croissance économique, économie
algérienne, programme d’ajustement structurel.

Abstract

Since the 1990’s, Algeria like other developing countries has initiated changing its economic
approach, and so the transition from a planned to a market economy. This article focuses on the study
of the long run relationship between economic growth and some of its macroeconomic determinants
affected by the law of (10/90), and to estimate the Error Correction Model (ECM) for the period
(1970-2010). The econometric study concluded that there is a negative relationship between the
degree of financial liberalization and the economic growth in Algeria, while the relationship was
positive between the degree of trade openness and the economic growth, with a speed of adjustment
equal to 26.69% per year.

Keywords: Financial liberalization, trade openness, economic growth, Algerian economy, structural
adjustment program.
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